
 

Compte rendu du CHSCT du 20 juin 2019 

 

 

Participants administration : M. BOUCHARD, F. DECOURT, A. ANCEL, C. TARDIEU, J.O. 

BERAUD, N. BLANCHET, B. DUCLOS, C. JOUNIAUX, F. MAIGNE, DR. CURSSAC,  

Participants OS : V. ROUDIL, C. PRADO, P. CHEZE, C. BUROT LE ROUX, T. MARTIN, J.P. 

SOULAN, E. RIVET 

 

Approbation des PV CHSCT du 7 mars et 5 avril. 

 

Informations diverses : 

 

Modification du règlement intérieur du CHSCT sur la question de l’enregistrement audio du comité. 

 

Officialisation du secrétaire suppléant du CHST : V. ROUDIL. 

 

A la rentrée il y aura la mise en place de la médecine étudiante. 

 

Présentation du bilan CHSCT par N. BLANCHET : Pas de remarques en particulier si ce n’est une légère 

augmentation du nombre de jour de maladie qui sera discuté en cellule de veille RPS. La mise à la 

disposition du bilan sera faite par l’administration à tous le personnel. 

 

Visite des bâtiments 2 et 3 : Il faudra lui trouver une place au défibrillateur.  

 

Examen des questions traitées au cours des réunions précédentes : 

 

o 12/16 : Problème de conditions thermiques dans les bureaux du bâtiment 7 : Une visite du 

CHSCT est prévue au mois de juillet. Les élus demandent de faire un enregistrement de la 

température et de l’hygrométrie sur 3 mois dans les pièces les plus chaudes.  Ces 

enregistrements seront définis avec les assistants de prévention. Demande des élus de 

définir des points de replis (salles climatisées) pour les personnels qui ne supportent plus les 

fortes chaleurs. Question à suivre. 

o 24/17 : Surcharge de travail due aux nouvelles activités de l’ISAE (événementiel) : la 

passation d’un marché global n’est pas possible, il est envisagé de faire appel à un régisseur 

pour l’organisation de certaines manifestations dans le cadre d’un cahier des charges défini 

par l’institut. Question à suivre. 

o 03/18 : Toilettes hommes et femmes dans le hall du bâtiment 61 coté forum. Ce n’est pas 

encore complétement terminé. Question à suivre. 

o 04/18 : Agrandissement du parking du bâtiment 38 : présentation du VRD par IL. La  maîtrise 

d’ouvrage sera réalisée par l’ESIDE de Bordeaux, une réunion est prévue le 25 juin. Les 

travaux se feront après la livraison du learning center (bibliothèque). Question clôturée. 

o 06/18 : Stockage sur l’ISAE. C’est devenu un projet patrimoine. L’achat d’un container est 

prévu. Question à suivre. 

o 09/18 : Formation des guides et serres files. 305 personnes ont été formées. Les gilets sont 

quasiment tous en place. Les élus demandent la mise en place d’une formation pour 



personnel volontaire sur l’utilisation des extincteurs. Question clôturée. 

o 14/18 : Demande de facilitation des accès des vides sanitaires des bâtiments 2 et 3 : C’est 

fait. Question clôturée. 

o 17/18 : Marquage au sol dans la salle de restauration : le bon de commande est fait, les 

travaux sont prévus en juillet/aout. Questions à suivre. 

o 01/19 : Problème de propreté dans les bureaux liés à la fréquence de nettoyage des locaux 

établie dans le nouveau marché. Il faut faire des desks lorsque le nettoyage ne semble pas 

satisfaisant. Question clôturée. 

o 02/19 : Rappel de la procédure d’alerte des services lors de l’intervention de sous-traitants 

« sur site » pour l’accès dans certaines salles spécifiques (essai, gaz en présence, matériel 

sensible, …) : il avait été convenu de prévenir les assistants de prévention qui se chargeaient 

de diffuser l’information aux utilisateurs. La liste des locaux à risques a été établie et les 

prestataires ont été informés. Question clôturée. 

o 05/19 : Suite à la remise des diplômes des barrières sont stockées sur des places de parking 

en face du bâtiment 61, condamnant 3 emplacements. Tout a été fait. Question clôturée. 

o 06/19 : Une imprimante additive est en cours d'installation au département DMSM 

(Bâtiment 38). Au vu des produits et matériaux utilisés, est-ce que toutes les sécurités des 

opérateurs et du personnel au voisinage ont été prises en compte ? Quand est-il du stockage 

des poudres, du recyclage des produits et de l’évacuation des déchets ? Une étude sur la 

nature explosive des poudre est en cours, c’est aussi le cas  sur les EPI et sur le traitement 

des déchets. Une seule catégorie de poudre sera utilisée au départ. Question à suivre. 

o 07/19 : Pourra-t-on rapidement mettre en place un groupe chargé de la circulation sur le 

campus de l'ISAE. La réactivation de la cellule est prévue sous peu. Question à suivre. 

o 08/19 : Où en est l’état d’avancement de la rénovation du bâtiment 10 ? Le projet avance 

mais on ne sait pas encore le financer. 

 

Présentation du learning center (bibliothèque): début du chantier en 2020, il sera terminé 14 

mois plus tard. Il sera implanté à la place du parking entre le restaurant et les clubs élèves. C’est un 

bâtiment à 2 étages de 3000m
2
 de surface totale, il sera composé d’espaces de présentation, 

d’études, de consultation et des salles de travail. Il y a eu l’implication de l’équipe documentation 

dans la définition du projet. Le cout prévisionnel est de 8.5 ME. 

 

Question nouvelles : 

 

o Plusieurs problèmes de sécurité existent à la SAA, une plaque caniveaux est cassée du côté 

des tours de refroidissement, la sirène d’évacuation est cassée dans le hall d’essai  et le 

transfert du signal d’alarme vers le poste de garde est inopérant. Quand est-ce que ces 

problèmes de sécurité seront pris en considération et par qui ? La sirène d’évacuation et le 

transfert de signal ont été réparés, seule la plaque caniveaux reste à remplacer. 

o Depuis quelques semaines le tapis de la plonge de la salle du restaurant coté canal est en 

panne. Les plateaux sont entreposés sur des échelles et leurs déplacements se font à 

l’encontre des règles d’hygiènes et de sécurité. Qui doit réparer les tapis roulants et quand ? 

Les travaux doivent être pris en charge par la SODEXO. 

o Des caméras ont été installées en salles blanches. Aucune information n’a était fourni aux 

personnels et encore moins à leurs représentants. Dans quel but ces caméras ont été 

installées, qui en a le contrôle, où sont stockées les images, combien de temps sont-elles 

conservées et qui peut les visionner ? Une enquête va être diligentée. 

o La société de nettoyage a instauré un système de pointage au poste de garde principal de 

l’ISAE ce qui oblige les personnels du bâtiment 38, bâtiment le plus éloigné, de parcourir à 



pied une grande distance qui leur prend entre 5 et 10 minutes. Ne serait-il pas possible 

d’avoir un système équivalent au poste de garde coté ONERA ? Ce n’est pas à l’ISAE de dicter 

les règles de travail à la société GYMS… Néanmoins une discussion peut être envisagée. 

o Quel sont les contrôles sanitaires effectués sur les fontaines à eau de l’établissement ? Des 

analyses sont effectuées 4 fois par an sur 2 points d’eau pris au hasard. La maintenance est 

prise en charges par la SODEX. 

o Nous avons constaté qu’il y a de plus en plus de chats autour du restaurant. Quelles sont les 

mesures prises afin de réguler cette prolifération ? Une prise de contact avec des 

associations de défense des animaux a été faite. 

o Une grille d’évacuation des eaux devant le lecteur de badge au poste d’accueil est glissante 

par temps de pluie pour les deux roues. Elle doit être remplacée. 

 

 

Accidents du travail : 

 

Pas de nouveaux accidents de travail pour le personnel ISAE, par contre il y en a eu deux pour des 

personnels extérieurs (SODEXO et GYMS). 

 

Point sur les RPS : Une réunion de la cellule RPS est prévue le 5 juillet 2019. 

 

Prochain CHSCT le 10 octobre à 14 heures. 

 


